

JUAN ALDEBARAN

rablemente a Makarios, aunque Grivas organizó otras manifestaciones y algunos disturbios.

Grivas fomenta la tensión

La acción principal del viejo Grivas —setenta y cuatro años— consiste en mantener la tensión entre las comunidades griegas y las turcas para evitar que se unan, y en amenazar directamente con una revolución y un asalto al poder. Grivas tiene, según se calcula, un ejército de dos mil hombres, bien adiestrados, bien armados, bien pagados.

Makarios dispone de una fuerza de Policía de cuatro mil hombres (pero tuvo que entregar las armas modernas a las Fuerzas de la ONU). Pero hay en armas un Ejército de diez mil soldados. Estos soldados están reclutados por reemplazo, y entre ellos los hay de las dos comunidades y también de todas las ideologías políticas. Lo importante son sus oficiales, y éstos, en número de 1.500, están en estrecho contacto con Atenas. Ese Ejército lo manda un general griego. Es, por lo tanto, muy difícil de saber cómo se dividiría, o qué sucedería en caso de conflicto interior abierto: las sospechas son las de que en su mayor parte se pon-

dría al lado del general Grivas, y en el caso más favorable, a Makarios, podría abrirse una guerra civil.

La posición oficial griega, naturalmente, es la de negar toda participación en los movimientos subversivos y en el apoyo a Grivas. Atenas mantiene visiblemente una posición conciliadora, sobre todo con respecto a Turquía y dentro de la OTAN.

Pero en la misma OTAN, y desde luego, en los Estados Unidos, hay una considerable tendencia a favorecer la Enosis, o por lo menos un fuerte predominio de Atenas —directo o indirecto— sobre la isla de Chipre, considerando que Chipre es una base estratégica en el Mediterráneo que está más segura para Occidente en manos griegas que en las de un Chipre independiente (donde las izquierdas obtuvieron un 43 por 100 de los votos en las últimas elecciones), neutralista. Que, en el más favorable de los casos, podría presentar las mismas dificultades o las mismas exigencias económicas que ahora está planteando la Malta de Don Mintoff.

Todo ello da una gravedad considerable a las elecciones del domingo y a los días que las precedan inmediatamente y que las siguen. Hay amenazas directas, incluso contra la vida de monseñor Makarios. ■

El general Grivas, partidario de la Enosis o unificación con Grecia.

